

## ABSTRAK

Tesis ini berjudul “Penanaman Nilai-nilai Keagamaan dalam Membentuk Kualitas Akhlak Masyarakat Pesisir (Studi Multisitus Masyarakat Pesisir Pantai Konang Desa Nglebeng Kecamatan Panggul Kabupaten Trenggalek dan Masyarakat Pesisir Pantai Klatak Desa Keboireng Kecamatan Besuki Kabupaten Tulungagung)” yang ditulis oleh Alfi Sa’adah dengan dibimbing oleh Dr. Sokip, M.Pd.I dan Dr. Maftukhin, M.Ag

Kata kunci: Nilai Keagamaan, Kualitas Akhlak

Penelitian dalam tesis ini dilatarbelakangi oleh sebuah fenomena yang kontras antara kualitas akhlak masyarakat pesisir dengan nilai-nilai keagamaan yang diwujudkan dalam bentuk kegiatan-kegiatan keagamaan terjadi jurang yang amat besar dan terjadilah degradasi akhlak pada masyarakat pesisir. Hal ini dikarenakan pengaruh faktor lingkungan dan kondisi yang mengakibatkan hal tersebut.

Pertanyaan penelitian dalam penulisan tesis ini adalah: (1) Nilai-nilai keagamaan yang ditanamkan pada masyarakat pesisir Pantai Konang Desa Nglebeng Kecamatan Panggul Kabupaten Trenggalek dan Pantai Klatak Desa Keboireng Kecamatan Besuki Kabupaten Tulungagung (2) Pendekatan penanaman nilai-nilai keagamaan dalam membentuk kualitas akhlak masyarakat pesisir Pantai Konang Desa Nglebeng Kecamatan Panggul Kabupaten Trenggalek dan Pantai Klatak Desa Keboireng Kecamatan Besuki Kabupaten Tulungagung (3) Teknik penanaman nilai-nilai keagamaan dalam membentuk kualitas akhlak masyarakat pesisir Pantai Konang Desa Nglebeng Kecamatan Panggul Kabupaten Trenggalek dan Pantai Klatak Desa Keboireng Kecamatan Besuki Kabupaten Tulungagung.

Tujuan penulisan tesis ini adalah (1) Untuk mendeskripsikan nilai-nilai keagamaan yang ditanamkan pada masyarakat pesisir Pantai Konang Desa Nglebeng Kecamatan Panggul Kabupaten Trenggalek dan Pantai Klatak Desa Keboireng Kecamatan Besuki Kabupaten Tulungagung (2) Untuk mendeskripsikan pendekatan nilai-nilai keagamaan dalam membentuk kualitas akhlak masyarakat pesisir Pantai Konang Desa Nglebeng Kecamatan Panggul Kabupaten Trenggalek dan Pantai Klatak Desa Keboireng Kecamatan Besuki Kabupaten Tulungagung (3) Untuk mendeskripsikan Teknik penanaman nilai-nilai keagamaan dalam membentuk kualitas akhlak masyarakat pesisir Pantai Konang Desa Nglebeng Kecamatan Panggul Kabupaten Trenggalek dan Pantai Klatak Desa Keboireng Kecamatan Besuki Kabupaten Tulungagung.

Metode penelitian dalam tesis ini menggunakan pendekatan kualitatif metode multisitus yang digali dengan menggunakan teknik pengumpulan data observasi partisipan, wawancara mendalam, dan dokumentasi. Kemudian data yang diperoleh dianalisis dengan metode lintas situs.

Dari hasil penelitian ini, penulis menyimpulkan bahwa: (1) Nilai-nilai keagamaan yang ditanamkan pada masyarakat pesisir Pantai Konang Desa Nglebeng Kecamatan Panggul Kabupaten Trenggalek dan Pantai Klatak Desa Keboireng Kecamatan Besuki Kabupaten Tulungagung melalui kegiatan keagamaan yaitu nilai illahiyah yang meliputi yang meliputi nilai iman, nilai

taqwa, nilai wara', nilai tawadhu', nilai raja' nilai tawakal, dan nilai rasa cinta kepada Al-Qur'an dan nilai insaniyah yang meliputi nilai persaudaraan, nilai sopan santun, nilai kepedulian, nilai menghormati, nilai kejujuran, nilai kedisiplinan, nilai toleransi, nilai tenggang rasa; (2) Pendekatan yang digunakan adalah pendekatan pengalaman, pendekatan pembiasaan, pendekatan keteladanan dan pendekatan emosional; (3) Teknik penanaman nilai-nilai keagamaan dalam membentuk kualitas akhlak masyarakat pesisir Pantai Konang Desa Nglebeng Kecamatan Panggul Kabupaten Trenggalek dan Pantai Klatak Desa Keboireng Kecamatan Besuki Kabupaten Tulungagung yang digunakan adalah teknik internalisasi, dimanadalam penerapan teknik internalisasi akan tecermin kualitas akhlak yakni hablum minallah, hablum minannaas dan hablum minal alam.

## ABSTRACT

Thesis with the title “Cultivation of Religious Values in Establishing Moral Quality of Coastal Society (Multisite Study of Coastal Society Konang Beach, Nglebeng Village, sub-District Panggul, District of Trenggalek and Coastal Society of Klatak Beach, Keboireng Village, sub-District Besuki, District of Tulungagung)” was written by AlfiSa’adah advisor by Dr. Sokip, M.Pd.I and Dr. Maftukhin, M.Ag

**Keywords:** Religious Value, Moral Quality

The research in this thesis is motivated by a phenomenon that contrasts the moral quality of coastal society with religious values embodied in the form of religious activities that occurs a very large chasm and moral degradation occurs in coastal society. This is due to the influence of environmental factors and conditions that lead to this.

The research questions in writing this thesis are: (1) The religious values instilled in the coastal society of Konang Beach, Nglebeng Village, sub-District Panggul, District of Trenggalek and Coastal Society of Klatak Beach, Keboireng Village, sub-District Besuki, District of Tulungagung (2) Approach to cultivating religious values in shaping moral quality coastal society of Konang Beach, Nglebeng Village, sub-District Panggul, District of Trenggalek and Coastal Society of Klatak Beach, Keboireng Village, sub-District Besuki, District of Tulungagung (3) Techniques for cultivating religious values in shaping the moral quality of Konang Beach, Nglebeng Village, sub-District Panggul, District of Trenggalek and Coastal Society of Klatak Beach, Keboireng Village, sub-District Besuki, District of Tulungagung.

The purpose of this thesis is (1) To describe the religious values instilled in the coastal society of Konang Beach, Nglebeng Village, sub-District Panggul, District of Trenggalek and Coastal Society of Klatak Beach, Keboireng Village, sub-District Besuki, District of Tulungagung. (2) To describe the approach of religious values in cultivating moral qualities coastal society of Konang Beach, Nglebeng Village, sub-District Panggul, District of Trenggalek and Coastal Society of Klatak Beach, Keboireng Village, sub-District Besuki, District of Tulungagung. (3) To describe the technique of cultivating religious values in shaping the moral quality of Konang Beach, Nglebeng Village, sub-District Panggul, District of Trenggalek and Coastal Society of Klatak Beach, Keboireng Village, sub-District Besuki, District of Tulungagung.

The research method in this thesis uses a multisite method qualitative approach that is explored using data collection techniques of participant observation, in-depth interviews, and documentation. Then the data obtained were analyzed by cross-site method.

From the results of this study, the authors conclude that: (1) Religious values instilled in the coastal society of Konang Beach, Nglebeng Village, sub-District Panggul, District of Trenggalek and Coastal Society of Klatak Beach, Keboireng Village, sub-District Besuki, District of Tulungagung through religious activities namely the value of *illahiyah* which includes the value of faith, the value of *taqwa*, the value of *wara*’, the value of *tawadhu*’, the value of the *raja*’*tawakal*

values, and the value of love for the al-Qur'an and human values which include the value of brotherhood, courtesy, caring values, respectful values, honesty values, values discipline, tolerance values, tolerance values; (2) The approach used is the experience approach, habituation approach, exemplary approach and emotional approach; (3) The technique of cultivating religious values in the form of moral quality of the coastal society of Konang Beach, Nglebeng Village, sub-District Panggul, District of Trenggalek and Coastal Society of Klatak Beach, Keboireng Village, sub-District Besuki, District of Tulungagung, is used as an internalization technique, in which the internalization technique will reflect the moral quality of *hablumminallah*, *hablumminannaas* and *hablumminal 'alam*.

## الملخص

أطروحة تحت عنوان "زراعة القيم الدينية في تأسيس الجودة الأخلاقية للمجتمعات الساحلية (دراسة متعددة المواقع لجمعية الساحلية الشاطئ كونانغ، قرية نجلنج، دون منقطة بانجغول، منقطة ترينجاليك، والجمعية الساحلية الشاطئ كلاتاك، قرية كيبوايرينج، دون منقطة بيسوكي، منقطة تولونججونج)" التي كتبها الف سعادة، المشرف الدكتور صاحب، الماجستير، والدكتور مفتوحين، الماجستير.

### الكلمات الرئيسية: القيمة الدينية، الجودة الأخلاقية

يحفز البحث في هذه الأطروحة ظاهرة تناقض بين الجودة الأخلاقية للمجتمعات الساحلية والقيم الدينية المجسدة في شكل أنشطة دينية تحدث فيها فجوة كبيرة للغاية ويحدث تدهور أخلاقي في المجتمعات الساحلية. ويرجع ذلك إلى تأثير العوامل والظروف البيئية التي تؤدي إلى ذلك.

الأسئلة البحثية في كتابة هذه الأطروحة هي: (1) القيم الدينية التي تغرس في المجتمعات الساحلية الشاطئ كونانغ، قرية نجلنج، دون منقطة بانجغول، منقطة ترينجاليك، والجمعية الساحلية الشاطئ كلاتاك، قرية كيبوايرينج، دون منقطة بيسوكي، منقطة تولونججونج. (2)، نهج لزرع القيم الدينية في تشكيل الجودة الأخلاقية للمجتمعات الساحلية الشاطئ كونانغ، قرية نجلنج، دون منقطة بانجغول، منقطة ترينجاليك، والجمعية الساحلية الشاطئ كلاتاك، قرية كيبوايرينج، دون منقطة بيسوكي، منقطة تولونججونج. (3) تقنيات لزرع القيم الدينية في تشكيل الجودة الأخلاقية للمجتمعات الساحلية الشاطئ كونانغ، قرية نجلنج، دون منقطة بانجغول، منقطة ترينجاليك، والجمعية الساحلية الشاطئ كلاتاك، قرية كيبوايرينج، دون منقطة بيسوكي، منقطة تولونججونج.

الغرض من هذه الأطروحة هو (1) لوصف القيم الدينية التي تغرس في المجتمعات الساحلية الشاطئ كونانغ، قرية نجلنج، دون منقطة بانجغول، منقطة ترينجاليك، والجمعية الساحلية الشاطئ كلاتاك، قرية كيبوايرينج، دون منقطة بيسوكي، منقطة تولونججونج. (2) لوصف نهج القيم الدينية في تشكيل الجودة الأخلاقية للمجتمعات الساحلية الشاطئ كونانغ، قرية نجلنج، دون منقطة بانجغول، منقطة ترينجاليك، والجمعية الساحلية الشاطئ كلاتاك، قرية كيبوايرينج، دون منقطة بيسوكي، منقطة تولونججونج. (3) لوصف تقنية لزرع القيم الدينية في تشكيل الجودة الأخلاقية للمجتمعات الساحلية الشاطئ كونانغ، قرية نجلنج، دون منقطة بانجغول، منقطة ترينجاليك، والجمعية الساحلية الشاطئ كلاتاك، قرية كيبوايرينج، دون منقطة بيسوكي، منقطة تولونججونج.

تستخدم طريقة البحث في هذه الأطروحة مقارنة نوعية متعددة المواقع يتم استكشافها باستخدام تقنيات جمع البيانات من ملاحظة المشاركين والمقابلات المتعمقة والوثائق. ثم تم تحليل البيانات التي تم الحصول عليها عن طريق طريقة عبر المواقع.

من نتائج هذه الدراسة، يستنتج المؤلفون أن: (1) القيم الدينية تغرس في المجتمعات الساحلية الشاطئ كونانغ، قرية نجلنج، دون منقطة بانجغول، منقطة ترينجاليك، والجمعية الساحلية الشاطئ كلاتاك، قرية كيبوايرينج، دون منطقة بيسوكي، منطقة تولونججونج من خلال الأنشطة الدينية وهي قيمة الإلهية التي تشمل قيمة الإيمان وقيمة التقوى وقيمة الوراثة وقيمة التواصل وقيمة الرجاء وقيمة توكل، وقيمة الحب للقرآن والقيمة الإنسانية التي تشمل قيمة الأخوة والمجاملة وقيم الرعاية والقيم الاحترامية والقيم الصادقة والقيم الانضباط، قيم التسامح، قيم التسامح؛ (2) النهج المستخدم هو نهج الخبرة ونهج التعود والنهج المثالي والنهج العاطفي؛ (3) يتم استخدام تقنية زرع القيم الدينية في شكل جودة أخلاقية للمجتمعات الساحلية الشاطئ كونانغ، قرية نجلنج، دون منقطة بانجغول، منقطة ترينجاليك، والجمعية الساحلية الشاطئ كلاتاك، قرية كيبوايرينج، دون منطقة بيسوكي، منطقة تولونججونج كتقنية داخلية، حيث تعكس تقنية الاستيعاب النوعية الأخلاقية لحبل من الله، الحبل من الناس والحبل من العالم.